
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

祇園新橋地域のまちづくりをすすめる、ひとつの集まりとして「祇園新橋まちづく

り部」は活動をしています。「祇園新橋まちづくりニュース」は、これからのまちづ

くりを皆様とともに考え、その取組をお知らせするニュースです。 

まちづくりニュース  
祇園新橋 
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第 50 回意見交換会のご案内 

～ 新春茶話会 ～ 

【日時】2019 年 1 月 15 日（火）１時 30 分～ 
【場所】「ラ・メゾン・ジュボー」二階（新橋通大和大路東入南側） 

【会費】1,000 円（ケーキセットがいただけます） 

【申込】申込は不要です。気楽にご参加ください。 

祇園新橋地区の皆さまのご参加お待ちしています！ 

報 告 ＜辰巳大明神の玉垣を新調・改修しました＞  

12/18 から、辰巳大明神の本社殿周りの玉垣の新調・改修工事が始まり、昨年末に完了しました。 

前回の設置から 10 年が経過し、蟻の食害被害が目立ち、欠落も発生し、色褪せてきましたので全面的に

玉垣の記名の募集を行いました。記名にあたっては花街の皆様を優先のうえで、地元町内から推薦をいた

だいた 128 名様から寄進をいただきました。境内南側の石柱 2 本の修復、境内には白の玉砂利を入れま

した。 

祇園新橋では、景観づくり協議会が策定した「景観づくり計画書」が昨年に 8 月京都市より認定を受けた

ことから、新たな建築行為や工作物の造作があるときは京都市の条例に基づき協議会との事前協議が必要

となり、今回についても、申請書の提出をいただきました。 

明けましておめでとうございます。平成の元号で迎える最後のお正月であり、新たに始まる元号の最初

の一年です。本年もよろしくお願いします。 

美味しいものをいただきながら、2019 年の活動について考えていきましょう。 

京都では、嵯峨の車折神社さんの中にある「芸能神社」の玉垣が有名ですが、辰巳さんの玉垣には祇園の

お茶屋さんをはじめ、祇園新橋に縁の深い有名なお師匠さんや芸舞妓さん、有名なお料理屋さんなど、一

流の方々のお名前を見ることができ、改めてこの地域が受け継いできた伝統の重みや人と人の繋がりの

深さを感じずにはいられません。 

祇園新橋景観づくり協議会では、景観だけでなく、地域が守り育ててきた文化の継承にも力を注いでい

きます。引き続き皆さまのご協力よろしくお願いいたします。 

↑完成間近。名前が入れば完成です！ ↑名前が入り、真新しい玉垣が完成し

ました ↑工事のため引き抜かれた玉垣。レアです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お知らせ 

この 1 年の【無病息災・商売繁盛】を祈願いたします m(_ _)m 

【日時】2019 年 1 月 24 日（木）午後１時～ 

【準備】午前 10 時から（1 時間ほど） 

【片付】午後 1 時半から。片付け終了後、足洗いを「花み津」さんで。ぜんざいの会開催（無料） 

辰巳大明神 寒供養祭のご案内 

報 告 

 第 49 回意見交換会は「2018 年のまちづくり活動」の振り返りと今

後の予定について共有しました。８月からスタートした「地域景観づく

り協議会制度」に基づく「事前協議」、撮影マナー向上の取組、白川の

桜ライトアップ、白川南通の遊歩道化等について報告を行いました。 

 まちづくりの取組はかなり盛りだくさんです！皆さんが少しずつ協

力し合いながら、地域の価値を高め、安心安全で美しい祇園新橋の実現

に向かって取り組んでいきたいと思います。 
12 月 11 日（火）「登希代の２かい」に

て。参加者は 12 名でした。 

■2018 年の活動の振り返りと今後の予定 

1．事前協議はじまる 

・主だった 7 件について報告（まちづくりニュース 40 号でも一部報告済み）。 

・天然素材ではないすだれが掛けられているように見受けられるお店があり確認が必要。 

・京都市の許可が必要なものは、意見交換の報告書が提出されているはずなので、景観政策課に確認する必要あり。 

2．祇園白川桜ライトアップとその間の前撮り撮影について 

・3 月 29 日～4 月 7 日の 10 日間、午後６時～10 時までのライトアップを３年ぶりに実施。 

・200 万円を目標に寄付を集めているが、現在まだ目標には達していない。 

・地域としては前撮りの撮影は 10 時までとしたいが、事業者からは正午までの要望が出た。 

←時間を狭めたら、かえって集中してしまうのでは？午前中は撮影 OK にしたら？等の意見が出た。 

←話し合いの結果、今年は 12 時までとし、秋のシーズンや 2020 年はこの春の結果を見て判断、協議する事に。 

・期間中は相当な人出が予想されるので、予約を控えるように事業者にお願いする。 

・安全確保のためガードマンを増やし、13～22 時の間、車の通行止めを行う。 

3．巽橋の改修工事及び竣工式典の開催 

・2 月から改修工事が始まり、工期は約 1 カ月を予定している。 

・巽橋の竣工式典を 3 月 16 日に行い、市長が参加する。 

4．白川南通の遊歩道化 

・京都市、警察、地元が協力して交通量調査を 11 月 24 日と 28 日に実施した。 

・川沿いにも歩道を設置する案やバンプの設置などのアイデアも出ている。それらも含めて今後検討していく。 

・交通量調査は実施したが、遊歩道化を春までにというのはスケジュール的に難しい。 

5．婚礼前撮り 

・10 月から撮影マナーをより広く行き渡らせるように改善した新しい仕組みをスタートさせた。 

・2019 年 1 月から腕章の色が赤色（紅梅色）に変更・統一。皆さんのご理解をお願いしたい。 

・撮影事業者のマナーについて皆さんが気になる点があれば協議会まで知らせして欲しい。 

6．その他  

白梅さんの屋根の改修について（施工業者の山本興業さんからの説明） 

・工期は 1 月 15 日から 3 月 15 日の予定で、工事の内容は屋根の全面葺き替え、外壁の一部改修。 

・川沿いに足場を組み、川沿いは全て覆いをかける。 

・騒音はほとんどないと思われる。職人のマナーについても徹底する。 

＜2018 年の活動を振り返る＞  

定例の意見交換会は毎月第 2 火曜日 13：30～15：00 場所：登希代の二階 

次回 1 月は、第３火曜の 1５日（火）13：30～ 於：ジュボーさん です。お間違えないようご注意ください！ 

 お問合せ連絡先：永田（ゑり萬内） 075-525-0529  


